

Une journée avec... l'équipe du périscolaire

Les parents connaissent bien cette équipe car c'est elle qui accompagne leurs enfants durant la journée scolaire.

C'est avec cette équipe de 32 professionnels, rémunérés par la mairie (animateurs, agents de restauration et ATSEM, professeurs dédiés au soutien scolaire) que la municipalité a l'ambition d'assurer une qualité d'accueil et d'activités pour les enfants scolarisés à l'École Monsieur Paul.

Matin

7 h 45 Les premiers parents arrivent à l'entrée des élémentaires avec leur enfant. Ils sont accueillis par Stéphanie H. et Laurence B. « *Aujourd'hui, nous attendons 40 enfants pour la garderie du matin* ».

8 h 05 « *Bonjour Auguste, tu n'as pas trop froid ?* » demande Laurence au petit garçon venu en vélo avec son père. C'est vrai que la matinée est fraîche en cette fin de mars. Aussitôt la porte de l'école franchie, Auguste court rejoindre ses amis qui jouent au foot.

8 h 15 Vite, c'est l'heure pour les enfants de ranger ballons, puzzles, jeux de société et de rejoindre leurs classes dans 5 minutes.



9 h Benoît, Laurence D., Maud, Pascale remplacée par Aline et Stéphanie B. concoctent depuis 7 h les repas pour ce midi. « *À mon arrivée à Collonges en 1996, nous préparions 100 repas, aujourd'hui nous en préparons 380.* » nous raconte Laurence D..

Au menu du jour : carottes rapées en entrée, rosbif ou poisson avec lentilles en plat principal et compote en dessert. De quoi régaler les papilles des maternelles, élémentaires et les tout-petits de la crèche.

Il faut rappeler que 90 % des produits sont cuisinés sur place. Les légumes sont frais et de saison, les laitages sont bio et les céréales sont bio et locales.

Laurence D. prend en photo les étiquettes des produits tandis que Stéphanie B. prélève des échantillons de chaque plat. Pour les procédures d'hygiène et de traçabilité, le personnel de restauration doit pouvoir tracer les aliments de la livraison à la mise en bouche. Dès la livraison, la marchandise est vérifiée et les aliments contrôlés grâce à une sonde. La marchandise est ensuite conditionnée selon son type pour respecter la chaîne du froid.



8 h 20 C'est l'ouverture des portes pour tous les autres enfants. Les « *bonjours* » se succèdent à un rythme effréné. Certains sont pressés d'aller en classe et on entend souvent des « *Tu ne dis pas au revoir à ta maman ou à ton papa ?* ».

8 h 30 Plusieurs costumes et décors pour le spectacle d'avril tapissent les tables du bureau du périscolaire. On sent que l'équipe s'active pour tout mettre en œuvre. Là, c'est la transmission et le pointage des présents et absents pour le restaurant scolaire et les justificatifs sur Cantine de France.



Midi

11 h 30 C'est déjà l'heure du repas. Les enfants rejoignent leur animateur attiré. « *L'animateur change à chaque vacance, cela permet à l'enfant de s'habituer au changement et à mieux connaître l'équipe* » nous explique Corinne, responsable du pôle enfance-jeunesse. Plusieurs élèves se rendent au restaurant scolaire et se servent comme des grands au self sous l'œil attentif de Béatrice et Pascale et du personnel de cuisine. Elie lave déjà plusieurs plateaux et vaisselles. D'autres jouent dans la cour sous la surveillance de Corinne B., Ingrid et d'autres animateurs, comme Abbès qui apprend à dribbler et à faire des paniers, ou Mathias qui explique comment dessiner un visage. Côté maternelles, les repas sont servis par Émeline, Fanny C., Fanny G. Rose et Stéphanie (ATSEM). Elles sont aidées par Fatima et Marie-Jo.

12 h À table, tous les enfants discutent entre eux en savourant le délicieux menu du jour. Tandis que cinq jeunes padawan sont volontaires à aider les plus petits à trier leurs déchets de plateaux pour gagner un sabre bleu pour le défi des 11 planètes.

12 h 05 Le groupe d'activité théâtre a fini de manger, direction la salle des fêtes en vu de leur représentation le 28 avril. Ils sont tous contents de découvrir la scène.

Pour les entrainer à parler fort, Marion leur propose un jeu : « *Ceux qui ont un texte sur scène et les autres au fond de la salle. Un pouce vers le bas si vous n'entendez pas la réplique et un pouce bien levé si vous l'entendez* ». C'est un pouce levé pour chacun des petits comédiens.

Ils ont hâte de montrer le fruit du travail de l'année à leurs parents.



Ce que vous ne voyez peut-être pas ?

Toute l'équipe de ce service public oeuvre avec bienveillance durant l'année scolaire. Elle est à l'écoute des différents besoins de chaque enfant tout en veillant à la cohérence éducative des temps d'accueil, de repas et de soutien scolaire. Entre les emplois du temps chargés et les imprévus, ces professionnels assurent l'équilibre nécessaire aux écoliers entre activités et détente de 7 h 45 jusqu'à 18 h 30.



16 h 30 Côté maternelle, Fanny C. ouvre les portes, les premiers parents viennent chercher leur enfant. L'occasion pour l'équipe d'évoquer les moments forts de la journée. On entend plusieurs petits raconter ce qui les a marqué. À en croire leurs récits et leurs rires, ils ont eu une journée bien remplie.

17 h La chaleur et le beau temps sont au rendez-vous. Les 58 enfants de maternelles qui restent ce soir se sont installés à l'ombre d'un arbre pour goûter. Aline, Fanny G., Fatima, Stéphanie H. et Sophie les aident à ouvrir leurs sachets. Marie-Jo nous explique

que les enfants goûtent et ensuite peuvent jouer en extérieur.

17 h Début des devoirs pour les élémentaires. Amandine, Catherine, Florent et Stéphanie D., tous professeurs des écoles, et Abbès, Fabien, Ingrid, Mathias et Sophie aident les enfants à faire leurs devoirs.

17 h 45 Récréation pour tout le monde sous la surveillance des animateurs. Il est 18 h 30 quand la journée se termine pour eux.

Plus d'infos sur
www.collongesaumontdor.fr